

## El mundo cambia



Pelea de gallos.

La creación del virreinato de Buenos Aires y la expansión de la ciudad-puerto y sus comerciantes, coincide con tres importantes fenómenos que se registran en el mundo:

1. La forma de posesión por parte de Inglaterra de los dominios del Canadá, Luisiana, la Florida, algunas islas de las Antillas y parte de África y la India.
2. La independencia de los Estados Unidos de Norteamérica, que se proclaman una república.
3. La Revolución Francesa, que difunde mundialmente las ideas de Libertad, Igualdad y Fraternidad entre los hombres y establece la república.

Todo esto tiene gran repercusión en América donde, por otra parte, el descontento de los pueblos por el despotismo imperial y las injusticias fermenta en movimientos revolucionarios. Así se suceden las revoluciones comandadas por Galán en Colombia y Tupac Amará en el Alto Perú. Son grandes insurrecciones protagonizadas fundamentalmente por mestizos, indios, esclavos y campesinos pobres.

Ninguna de estas rebeliones triunfa; pero fructifican en las nuevas ideas que surgen como oposición al despotismo y reclamo por un régimen más libre.

*Todo esto tiene gran repercusión en América donde, por otra parte, el descontento de los pueblos por el despotismo imperial y las injusticias fermenta en movimientos revolucionarios. Así se suceden las revoluciones comandadas por Galán.*

